КОНТРОЛЬНАЯ РАБОТА №2
Для того чтобы правильно выполнить контрольную работу №2, необходимо усвоить следующие разделы курса грамматики английского языка по рекомендованному учебнику: 
1. Неопределённые местоимения. 
2. Видовременные формы глагола. Активный и пассивный залог.
3. Модальные глаголы и их эквиваленты.
4. Причастия I и II.
5. Герундий.

[bookmark: _Toc384639577]Неопределенные местоимения some, any, no, every и их производные
	Местоимение some и его производные (somebody, someone, something) употребляются в утвердительных предложениях, any и его производные (anybody, anyone, anything) – в вопросительных и отрицательных, no и его производные (nobody, no one, nothing) – в отрицательных (в последнем случае глагол-сказуемое стоит в утвердительной форме).
	Сложные местоимения, в состав которых входит body или one, употребляются только в отношении лиц, а те, в состав которых входит thing, – в отношении неодушевленных предметов. 
	Any и его производные в утвердительном предложении имеют значение любой:
	Which journal do you want?
	Какой журнал вам нужен?

	Any will do.
	Любой подойдет.



[bookmark: _Toc384639578]Употребление местоимений some, any, no, every
	Тип предложения
	Местоимение
	Перевод

	Утвердительное
	some
somebody
someone
something
somewhere
every
everybody
everyone
everywhere
everything
any
	некоторый, несколько, какой-то
кто-то
кто-то
что-то
где-то
каждый
всякий, каждый, все
каждый, всякий
везде, всюду
все 
любой

	Вопросительное
	any
anybody
anyone
anything
anywhere
	какой-нибудь
кто-нибудь
кто-нибудь
что-нибудь
где-нибудь

	Отрицательное
	no
nobody, no one
nothing
nowhere
	никакой
никто
ничего
нигде


* somehow, anyhow  являются наречиями и переводятся как-нибудь.
	There is some water in the tube.
	В трубе есть вода.

	I have some fiends here.
	У меня здесь есть несколько друзей.

	Do you have any friends here?
	

	I don’t have any friends here.
	

	I have no friends here.
	

	The engineer read about the device in some journal.
	Инженер прочитал об этом приборе в каком-то журнале.

	There are some 30 students at the lecture.
	На лекции присутствует приблизительно 30 студентов.

	Every engineer should learn foreign languages.
	Каждый инженер должен изучать иностранные языки.

	No information comes from him.
	От него не поступает никакой информации.

	None of them answered the question.
	Никто из них не ответил на этот вопрос.



[bookmark: _Toc384639579]Количественные местоимения many, few, much, little
	
	Исчисляемые существительные
	Неисчисляемые существительные

	много
	many
	much

	
	a lot of, lots of, plenty of 
(только в утвердительных предложениях)

	мало
	few
	little

	несколько 
	a few
	

	немного 
	
	a little

	I have many friends, much money but little time.
	У меня много друзей, много денег, но мало времени.

	I met him a few days ago.
	Я встретил его несколько дней назад

	There are few magazines in the library.
	В библиотеке мало журналов.

	He has little time.
	У него мало времени.

	We have a little time, let’s go to the cinema.
	У нас есть немного времени, пойдем в кино.



1. Видовременные формы глагола.
Глагол (Verb, v) – часть речи, которая обозначает действие или состояние лица или предмета.
Формы английского глагола делятся на: 
	Личные
	Неличные

	1) выражают действие с указанием
· лица, числа
· наклонения
· времени
· залога
	1) выражают действие без указания на
· лицо, число
· наклонение


	2) В предложении являются сказуемым и согласуются с подлежащим в лице и числе.
	2) В предложении не могут быть сказуемым.

	
	инфинитив (the Infinitive)
причастие (the Participle)
герундий (the Gerund)


Виды глаголов
	Знаменательные (смысловые)
	Вспомогательные
	Связки
	Модальные

	
	be
have
do
shall
will
	Связки состояния:
be – быть
seem – казаться 
look – выглядеть 
feel –чувствовать себя, давать ощущение
keep – оставаться в том же состоянии
и др.
Связки перехода:
становиться
become    get
grow        turn
run           fall
go
	Can (could)
Be able to
May
Might
Must
Have to
Be to
Should
Ought to
Shall
will

	Обозначают действие.
Определяются наречием.

	Не имеют собственного значения, не переводятся на русский язык.
Служат для образования глагольных форм.
	Обозначают состояние или переход из одного состояния в другое.
Определяются прилагательным.
	Обозначают возможность, вероятность, необходимость действия

	He speaks loudly.
Он громко разговаривает.
	He is speaking.
Он сейчас выступает.
	He seems to be speaking.
Кажется, он сейчас выступает.
	He should speak.
Ему следует выступить.



Основные формы глагола 
	
	The Infinitive
Неопределенная форма глагола - инфинитив
	Past Simple
Прошедшее неопределенное время
	Past Participle 
Причастие прошедшего времени
	Present Participle Причастие настоящего времени

	
	V1
	V2
	V3
	Ving

	*
	ask
	asked
	asking

	**
	write
	wrote
	written
	writing


*   правильные глаголы (regular verbs)
** неправильные глаголы (irregular verbs) 
	Эти формы служат для образования как простых, так и сложных (в сочетании с модальными и вспомогательными глаголами) глагольных форм.
	Глаголы в английском языке имеют категории наклонения, залога, и времени.
	Наклонение: изъявительное (выражает действие как реальный факт во всех временах), повелительное (выражает побуждение к действию, т.е. просьбу, совет, запрещение, приказание), сослагательное (выражает действие не как реальный факт, а как действие предполагаемое или желательное).
	Залог: действительный Active (показывает, что лицо или предмет, являющееся подлежащим, само производит действие), страдательный Passive (показывает, что лицо или предмет, являющееся подлежащим, подвергается действию со стороны другого лица или предмета).
	Время – грамматическая категория, которая определяет, происходит ли действие в момент речи, предшествует ему или следует за ним, таким образом, в английском языке три времени:  прошедшее (Past), настоящее (Present) и будущее (Future). У каждого из перечисленных времен есть также 4 подкатегории (Aspects), определяющие не когда происходило действие, а как: простое (Simple / Indefinite), длительное (Continuous), совершенное (Perfect), совершенное длительное (Perfect Continuous). Таким образом, определяя видовременную форму английского глагола, следует указывать, например, настоящее простое активный залог (Present Simple Active) или прошедшее совершенное пассивный залог (Past Perfect Passive)
[bookmark: _Toc384639590]Времена группы Simple (Indefinite)
	Употребляются: 1) для констатации факта совершения действия или 2) для выражения обычно совершаемого действия в настоящем, прошедшем или будущем времени.
	Present
	Past
	Future

	V1
V1  + s (he, she, it)
	V2
	(shall) will + V1

	always – всегда
usually – обычно
often – часто 
seldom – редко 
never – никогда
every day / week / year – каждый день, неделю, год
	yesterday – вчера
the day before yesterday – позавчера
last year / month / week – в прошлом году, месяце, неделе
a month ago – месяц тому назад
the other day – на днях 
	tomorrow – завтра
the day after tomorrow – послезавтра
tonight – сегодня вечером
next year / month / week – в следующем году, месяце, неделе
in…days  / hours – через … дней, часов

	I live in Tver. 
Я живу в Твери.
She lives in Tver.
Она живет в Твери.
	We lived in Moscow.
Мы жили в Москве.
	I will go to Moscow soon
Скоро я поеду в Москву


	Образование вопросительной и отрицательной формы см. в разделе «Синтаксис».
[bookmark: _Toc384639591]
Времена группы Continuous
	Употребляются для выражения действия, происходящего в какой-то определенный момент времени в настоящем, прошедшем или будущем. Этот момент может подразумеваться из контекста или может быть обозначен либо конкретным указание на время, например, в 10 часов, либо указанием на другое однократное действие, например, когда мы вошли, когда мы вернулись и т.п.
	Present
	Past
	Future

	(be) + Ving

	am 
is             + Ving
are 
	was
were
	+ Ving
	(shall) will be + Ving

	now – сейчас
 at the present moment – в настоящий момент
at this moment – в этот момент
	at 5 yesterday – вчера в 5 часов
from 4 to 6 yesterday – вчера с 4 до 6 часов
when you came – когда ты пришел 
	at 3 tomorrow – завтра в 3 часа
from 4 to 6 tomorrow – завтра с 4 до 6 часов
when you come tomorrow– когда ты придешь завтра

	I am writing an email.
Я сейчас пишу письмо.
	He was writing a paper when I came to see him.
Он писал статью, когда я пришел к нему.
	I will go to Moscow soon
Скоро я поеду в Москву



[bookmark: _Toc384639592]Времена группы Perfect
	Употребляются для выражения действия законченного, завершенного к какому-то моменту времени в настоящем, прошедшем и будущем. 
	Present
	Past
	Future

	(have) + V3

	have (has) + V3
	had + V3
	shall / will have + V3

	ever – когда-либо
 never – никогда
 just – только что
already – уже
 (not) yet – еще нет
lately – недавно 
today – сегодня 
this week/ month/year – на этой неделе /месяце/году
	by 5 o'clock – к 5 часам
by beginning of… – к  началу..
by the end of…  – к концу…

	
	Before you came 
До того как ты пришел
	Before you cоme 
До того как ты придешь

	She has read the book. 
Она прочитала книгу.
We have seen him today.
Мы видели его сегодня.
	I had done all my work by 7.
К семи часам я уже сделал всю свою работу
	I will have done all my work before you come.
Я уже сделаю всю свою работу до того, как ты придешь.



[bookmark: _Toc384639593]Времена группы Perfect Continuous
	Употребляются для выражения длительных действий в настоящем, прошедшем или будущем времени.
	Present
	Past
	Future

	(have) been + Ving

	have (has) been + Ving
	had been + Ving
	will have been + Ving

	for 2 hours / months – в течение …

	since 5 / I came here  
с 5 часов / с тех пор как приехал сюда
	+before / when you came
 до того, как / когда ты пришел
	+ before / when you come
 до того, как / когда ты придешь

	He has been working on the problem for two years
Он работает над этой задачей уже два года.
	We had been discussing the problem for two hours before you came.
Мы обсуждали этот вопрос уже два часа до того, как ты пришел.
	When I return to the office, my colleagues will have been working there for two hours.
Когда я вернусь в офис, мои друзья будут работать там в течение двух часов.



Страдательный залог (The Passive Voice)
	Страдательный (пассивный) залог в английском языке употребляется, когда неважно или неизвестно, кто выполняет действие, т.е. внимание говорящего сосредоточено на объекте действия. Глагол в страдательном залоге показывает, что подлежащее подвергается действию, а не само его выполняет. Сравните:
	He translates the book.
	Он переводит книгу.

	The book is translated
	Книгу переводят. 

	He is translated the book.
	Ему переводят книгу.


Формула образования пассивного залога:
(be) + V3 (Past Participle)



Особенности перевода пассивной конструкции
Следует помнить, что в переводе на русский язык подлежащее в предложении с глаголом в пассивном залоге:
1) отвечает на вопрос, заданный от глагола, т.е не переводится именительным падежом
	He was sent to a business trip.
	to send (кого?) (куда?)
Его послали в командировку.

	He was sent a book.
	to send (кому?) (что?)
Ему послали книгу.

	He was sent for.
	to send (за кем?) 
За ним послали.


2) переводится глаголом с окончанием -cя, -сь
3) переводится неопределенно-личной формой глагола
	Many houses are built in the city.
	Много домов строится (строят) в городе.

	Many houses will be built in the city.
	Много домов будет строиться (будет построено).





1

2. [bookmark: _Toc384639595]Модальные глаголы и их эквиваленты.
	Модальные глаголы выражают не само действие или состояние, а отношение к ним со стороны говорящего. С их помощью можно показать, что действие возможно или невозможно, обязательно или не нужно, вероятно или неправдоподобно, желательно и т.д. Модальными являются глаголы can, may, must, ought to, should, would, need.
	Особенностью модальных глаголов является то, что они:
1) не имеют полного самостоятельного значения и употребляются в сочетании с инфинитивом смыслового глагола (без частицы to);
2) не имеют инфинитива, причастия, герундия;
3) не имеют окончания -s в 3-м лице единственного числа настоящего простого времени;
4) не имеют формы прошедшего времени, кроме can и may (could, might), и будущего времени;
5) образуют вопросительную и отрицательную формы без вспомогательного глагола to do:
	May I take your dictionary?
	Можно взять твой словарь?

	He cannot drive a car.
	Он не умеет (может) водить машину.



В случае отсутствия формы модального глагола используется его эквивалент или заменитель (глагол или словосочетание с таким же или сходным значением)
	 
	Present
	Past 
	Future 

	Долженствование необходимость
(должен, нужно, надо)


must = to have to
	I must meet him.
Я должен встретить его.
I have to meet him.
Мне приходится встречать его
	I had to meet him.
Мне пришлось встретить его


	I shall have to meet
him.
Мне придется встретить его.


	
	I am to meet him.
Я должен встретить его.
	I was to meet him.
Я должен был встретить его
	—


	
	I should meet him.
Мне следует … (совет)
	—
	—

	
	We ought to help old people.
Мы должны помогать старикам (моральный долг).
	—

	—


	Способность или возможность совершения действия
(мочь, обладать физической или умственной способностью)

can = to be able to
	He can help you
Он может помочь тебе.
	He could help you.
Он мог помочь тебе.
	—


	
	He is able to help you.
	He was able to help you.
Он мог (был в состоянии) помочь тебе.
	He will be able to help you.
Он сможет помочь 
тебе.

	Разрешение или возможность/ вероятность
(могу, можем)

may = 
to be allowed to/                      to be permitted to
	I    may    use    this device.
Я могу использовать это устройство.
	—

	—


	
	I am allowed (permitted) to use the device
Мне разрешают использовать это устройство.
	I was allowed to use the device.
Мне разрешили использовать…
	I shall be allowed to use the device.
Мне разрешат использовать…

	Моральный долг, желательность действий (следовало бы, следует)

ought to
	We ought to help the old people.
Нам следует помогать пожилым.
	—

	—


	Обязанность, желательность действий, совет, рекомендация
(следует, должен, обязан)

should
	You should know about it.
Вам следует знать об этом.
	—

	—


	отсутствие необходимости

need
	You need not come here today.
Тебе не нужно приходить сюда сегодня.
	—

	—



[bookmark: _Toc384639596]

3. НЕЛИЧНЫЕ ФОРМЫ ГЛАГОЛА. ПРИЧАСТИЕ I И ПРИЧАСТИЕ II. 
[bookmark: _GoBack]	К неличным формам (The Verbals) глагола относятся инфинитив, причастие и герундий. Эти формы не обозначают ни лица, ни числа, не могут быть самостоятельным сказуемым, но могут входить в состав сказуемого.
Перевод неличных форм глагола зависит от их формы (вид, залог) и места в предложении (функции).
[bookmark: _Toc384639599]Причастие  
Причастие (the Participle) – это неличная форма глагола, которая обладает свойствами глагола, прилагательного и наречия.
Подобно прилагательному причастие может быть определением к существительному или частью составного сказуемого.
	a broken agreement
The agreement was broken
	нарушенное соглашение
Соглашение было нарушено. 


	Подобно наречию причастие может быть обстоятельством, характеризующим действие, выраженное сказуемым.
	Reading the text he wrote out new words.
	Читая текст, он выписывал новые слова.



Таблица форм причастий
	Participle I
	Participle II

	
	Active
	Passive
	
planned
1) определение
запланированный

2) обстоятельство
так как (когда, после того, как) запланировали

	
Indefinite
(Non-Perfect)
	planning
1) определение
планирующий
2) обстоятельство планируя

	being planned
1) определение
планируемый
2) обстоятельство
будучи планируемым
	

	Perfect
	having planned
обстоятельство
запланировав
	having been planned
обстоятельство
когда (после того, как) запланировали
	




Функции причастия в предложении
	Функция
	Примеры
	Перевод

	Определение
	Mother is looking at her sleeping child.
The property depends on the substance being used.

He took the list of published books.
	Мать смотрит на спящего ребенка. 
Это свойство зависит от веществ, которые используются (от используемых веществ).
Он взял список опубликованных книг.

	Обстоятельство
	When asked he refused to answer the question.
Having been warmed the ice began to melt.
He was reading the newspaper sitting in the armchair.
Having translated the text he left the room.
	Когда его спросили, он отказался отвечать на вопрос.
После того, как лед нагрели, он начал таять.
Он читал газету, сидя в кресле. 

Сделав перевод текста, он вышел из комнаты.

	Часть сказуемого
	The plan is being discussed.
All doors were locked.
	План обсуждается.
Все двери были закрыты.


	Обратите внимание, что when/while перед Причастием I не переводятся: 
	While translating the article he made some notes.  
	Переводя статью, он делал записи.






